
 INFORMATIVO CBH PARANAÍBA- DF 

O informativo CBH Paranaíba -DF é um
boletim eletrônico trimestral que
reúne as principais ações do Comitê de
Bacia realizadas nos últimos três
meses. Essas atividades podem ser
conferidas no informativo por ordem
cronológica crescente. 
Essa é a primeira edicão do boletim,
que tem a proposta de reforçar a
transparência das atividades
institucionais do comitê, além de
prestar contas à comunidade das
ações do CBH Paranaíba no Distrito
Federal.
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enquadramento e apoio a
regularização de todos os usos de água
nas bacias, sempre atentos a situações
de baixa disponibilidade hídrica, aos
conflitos e a busca do diálogo e
consenso. 
Precisamos dar atenção especial à
execução dos cinco componentes do
Programa Nacional de Fortalecimento
dos Comitês de Bacias Hidrográficas –
Procomitês, para a realização das
devidas certificações perante à Agência
Nacional de Águas (ANA). 
Os comitês de Bacias, como unidades
de planejamento, precisam considerar
os usos múltiplos da água e sua
relevância econômica, social e
ambiental, para viabilizar desde a
implementação até a viabilização de
políticas públicas. 

Nossa gestão surgiu a partir do
diálogo e o consenso entre vários
atores, segmentos da sociedade e
poder público preocupados com a
sustentabilidade das bacias que
compõe o Comitê de Bacia
Hidrográfica dos Afluentes do Rio
Paranaíba no Distrito Federal. O CBH
Paranaíba-DF abrange 64% do
território do Distrito Federal, por
meio das suas sub-bacias: São
Marcos, São Bartolomeu, Paranoá,
Corumbá e Descoberto. Contém a
maioria das áreas urbanas, assim
como, os 3 principais reservatórios
de abastecimento da população. 
Para os próximos anos, o plano de
trabalho do CBH Paranaíba DF será
buscar a implementação dos
instrumentos de gestão previstos na
Lei das Águas, especialmente a
implementação da cobrança pelo uso
dos recursos  hídricos, a revisão do 
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Já segue o CBH
Paranaíba- DF nas redes?

Curta, compartilhe e comente

Alba Evangelista
Presidente do CBH Paranaíba-DF



No mês de junho, os membros do
CBH Paranaíba DF participaram das
duas reuniões da Câmara técnica
Permanente de
Assessoramento/CTPA, ligada ao
Conselho de Recursos Hídricos do
Distrito Federal. 
As Câmaras Técnicas são espaços de
caráter consultivo para assessorar o
Conselho de Recursos Hídricos
(CRH) do Distrito Fedeal em seus
trabalhos.

Os CRH é um órgão de caráter
articulador consultivo e deliberativo
com atuação no território do Distrito
Federal.
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A Abha Gestão de Águas, desde abril de
2023, passou a dar o suporte técnico,
administrativo e de comunicação aos
Comitês de Bacias Hidrográficas do
Distrito Federal, por meio do Termo de
Colaboração feito junto à Agência
Reguladora de Águas, Energia e
Saneamento Básico do Distrito Federal
(Adasa). Para isso, foi instalado um
escritório de apoio em Brasília, que
conta com uma supervisora
administrativa, uma auxiliar
administrativa e uma assessora de
comunicação. O Termo de Colaboração
irá até 2024.
Contato da equipe da ABHA-DF:

CÂMARA TÉCNICA
Parceria

Produção de morangos na região de Brazlândia é a principal atividade econômica da região. Produtores buscam
orientação e assistência para implementar métodos e técnicas de irrigação que minimizem o consumo de água e energia
na produção agrícola. 



A 29º Reunião Ordinária do CBH
Paranaíba-DF foi organizada em duas
partes – a primeira para finalizar os
trabalhos da gestão 2018-2023 e a
segunda para dar posse aos membros da
nova Gestão.
A Gestão 2018/2023 encerrou seus
trabalhos, pontuando três destaques: o
estabelecimento de mecanismos de
cobrança pelo uso dos recursos hídricos,
a aprovação do plano de recursos hídricos
da bacia hidrográfica e a definição dos
critérios e promoção do rateio de custo
das obras de uso múltiplo, de interesse
comum ou coletivo.
A Gestão anterior, ainda, levantou três
pontos que precisam estar em pauta no  

29ª Reunião Ordinária do CBH Paranaíba

CBH Paranaíba – DF: a ampliação da
participação dos representantes das bacias
que compõe do CBH, a importância da
cobrança pelo uso da água e o foco no
trabalho integrado com outros setores na
gestão das águas.
A 29ª Reunião Ordinária do CBH
Paranaíba oficializou o encerramento da
Gestão 2018/2023 e deu posse aos novos
membros e diretoria do Comitê para os
próximos anos. 
O então presidente do CBH Paranaíba DF,
Ricardo Minoti, apresentou uma síntese
das atividades realizadas pelo comitê ao
longo da gestão 2018/2023. 
Antigos e novos membros receberam
certificados de participação e de posse
respectivamente.



Com a conclusão das atividades relativas à gestão 2018-2023, deu-
se início ao processo eleitoral, onde os novos membros se reuniram
para avaliar a possibilidade de formação de uma chapa única. 
Eleita por aclamação, a chapa nomeada “Conciliação”, surgiu a
partir de acordo firmado entre os membros do comitê, mediante
sugestão de revezamento entre integrantes da diretoria no cargo de
presidente.
A nova composição fica assim definida:

Presidente: Alba Evangelista Ramos
Vice-presidente: Anne Caroline Lobo Borges
Secretário-geral: Carlo Renan Cáceres de Brites

A próxima reunião extraordinária está marcada para o dia 29 de agosto, às
14h, no Auditório da Adasa. 



No mês de junho ocorreu a
primeira reunião da nova
diretoria do CBH Paranaíba DF
com a Abha Gestão de Águas
para definir agendas
importantes e resgatar dados
das gestões anteriores. Ainda
como parte da gestão
compartilhada e participativa a
que se propôs a nova diretoria,
foi acordado um envolvimento
dos três membros nos
compromissos e atividades do
CBH Paranaíba-DF. 

Audiência na Câmara dos Deputados
convidou a presidente do CBH
Paranaíba-DF, Alba Evangelista para
debater o cerrado enquanto caixa
dágua do Brasil. O seminário
destacou a importância do cerrado na
preservação de serviços ambientais,
conservação da biodiversidade e
manutenção do ciclo hidrológico. 

Presidente do CBH Paranaíba DF,
Alba Evangelista participou de
audiência pública no Senado
Federal, para debater o
ordenamento territorial do Distrito
Federal e o impacto na produção e
disponibilidade de água à
população. 
Durante o debate ela enfatizou a
importância do cerrado para
diversas regiões hidrográficas do
país e a necessidade de
preservação do bioma para as
atuais e futuras gerações. 

CBH Paranaíba DF em ação! 


